

Mañana, en Agaete

CONCIERTO DE MIGUEL TORRES Y NADINE DUYMELINCK

El barítono canario Miguel Torres y la guitarrista belga Nadine Duymelinck ofrecen mañana sábado un concierto en la Asociación Cultural Antigafo, de Agaete, a las ocho de la tarde. Sus programas, en los que se alternan obras para guitarra sola con otras para voz y guitarra, revisten siempre el mayor interés cultural y presentan un atractivo incuestionable. Hace ahora un año dieron su primer concierto en Las Palmas en el Club Prensa Canaria, con un gran éxito ante el auditorio que abarrotaba la sala. Días pasados volvieron a la ciudad para tocar en el Aula Cultural de la Alameda de Colón un primer programa dedicado a la música renacentista, barroca y clásica. El de mañana en Agaete se dedica a la canción de concierto iberoamericana y española.



En la primera parte darán las siguientes obras: «Tonada del viejo amor» y «Las golondrinas», de Eduardo Falú (voz y guitarra);

«Milonga», de Jorge Cardoso (guitarra sola); «Ay, que el alma», «Severa Villafañe» y «Pueblito, mi pueblo», de Carlos

Guastavino (v. y g.); «Choro-Vals-Choro», de Pernambuco (g.s.); «El jinete» y «Sanmarqueña», populares mexicanas arre-

gladas por M. Torres (v. y g.). En la segunda parte, «Siete canciones» de Federico García Lorca, arregladas por M. Torres (v. y g.); «Eterna primavera» y «Nostalgia de mi tierra», de Efrén Casañas (g.s.); «Sombra del Nublo», de Néstor Alamo; «Arrotró del Hierro» y «Folias», también arregladas por Torres (v. y g.).

Residentes en Bélgica, el matrimonio Torres-Duymelinck desarrolla una bella carrera internacional, cada uno en las áreas de su especialidad. Miguel Torres, que fue Primer Premio de Canto con las máximas calificaciones y mención honorífica Fin de Carrera en el Conservatorio de Madrid, trabaja fundamentalmente en teatros de ópera europeos, incorporando papeles mozartianos en su mayoría, si bien dedica parte de sus temporadas a conciertos y recitales con su esposa. Nadine Duymelinck, premio Fin de Carrera de guitarra en el Conservatorio de Amberes, ha obtenido recientemente el Premio Extraordinario de Virtuoso en la «Schola Cantorum» de París, donde ejerce como profesora al igual que en otras instituciones docentes, al tiempo que desarrolla una gran actividad como concertista de guitarra en Bélgica, Holanda, Francia y España.

LA O.N.C.E.: UNA LABOR SOCIAL Y HUMANA

● Según declaraciones del delegado provincial, dicha organización cumple con una misión importante: integrar al ciego en la sociedad

● El no vidente cuenta con diversos proyectos que elegir a su gusto, así los jóvenes pueden contar con estudios primarios y universitarios. Los mayores tienen acceso a estudios de fisioterapia, telefonía y cargos administrativos.

En estos últimos días, la Organización Nacional de Ciegos, conocida por la ONCE, viene realizando unas fases de renovación, ampliación y modernización que no suponen más que un cambio especial en la nueva reestructuración formulada en el decreto fundacional de la Organización en mayo de 1981. Según declaraciones del delegado provincial de la ONCE, don Pedro Donset —el cual nos atendió con gran entusiasmo y estima—, «dicha reestructuración consiste en la implantación de consejos territoriales y consejo de administración mediante procedimientos electorales, afirmación de la democracia».

Creada el 13 de diciembre de 1938, nace por la necesidad que los ciegos —graves deficientes visuales— pueden contar con las mismas igualdades que los demás, poder ser mantenedores

de sus propias familias por sus propios recursos sin tener que recurrir tan sólo a tocar instrumentos por las calles, o ir mendigando. Hoy por hoy, los objetivos que persigue no se limitan a ayudar económicamente al ciego, o a ofrecerle facilidades laborales; su fin es mucho más humano y provechoso: integrarlo por completo en la sociedad. Para ello, el ciego que llega a la ONCE atendido



dentro del calor humano, cuenta con una serie de proyectos que a su gusto puede ir eligiendo. Los niños de 6 a 18 años pueden disponer de la enseñanza de EGB repartida en España y totalmente gratuita. Estos centros están en Madrid, Sevilla, Alicante y Pontevedra. Los jóvenes canarios suelen ir a Sevilla por su proximidad. Otro sistema de enseñanza reciente consiste en integrar al joven en colegios de videntes, contando con un apoyo especial para no caer ni en el fracaso ni en la desventaja. Una vez acabada la enseñanza primaria, si el deficiente visual desea realizar estudios universitarios, también puede acceder a ellos, con las correspondientes becas, como contar por el contrario con una preparación tanto para ocupar cargos administrativos dentro de la organización, como para la venta de cupones. Los estudios de fisioterapia y telefonía (realizados en Madrid y Barcelona), junto con la disposición del centro de formación profesional, son los otros medios posibles con los que el no vidente se puede sentir capacitado para participar en el complejo mundo de la industria. El universal sistema Braille, mediante el relieve y a través de los dedos, es el otro medio eficaz que permite que el ciego pueda leer y asistir a la actualidad, porque entre otras cosas la ONCE cuenta con dos imprentas —en Madrid y Barcelona—, diversas revistas mensuales, y con el famoso libro hablado consistente en cintas de casetes grabadas. El seguro social, es decir, el seguro médico farmacéutico y las pensiones de jubilación, es la clara muestra de la igualdad respecto a cualquier trabajador.

El Estado participa en la medida que el presidente del Consejo de Protectorado es el ministro de Trabajo y Seguridad Social, pero los presupuestos conseguidos salen, en su mayoría, de la venta del cupón y se destinan a la obra que realiza la ONCE para su propio beneficio.

Sin duda alguna, la ONCE ha conseguido en buena medida que el ciego se integre en la sociedad, tarea que le ha sido difícil, pero que aún sigue realizando como labor social y humana.

SUCHYTA MELWANI
(Foto: C. QUESADA)

CONVENIO DE COLABORACION UNIVERSIDAD POLITECNICA-FEMEPA

● Fue entregado un «dossier» con las necesidades en el sector del metal en Las Palmas

● Como primer paso ha sido creado un grupo piloto en los sectores de automoción, frío y navales

La nueva reunión entre los representantes de la Universidad y la Federación Provincial de Empresarios del Metal de Las Palmas, celebrada en la sede de FEMEPA, ha llevado consigo el espadarazo de un convenio de colaboración entre ambas partes que tendrá importantes repercusiones, tanto para los estudiantes como para los graduados, dentro de una rama tan interesante como es la del Metal.

Estuvieron presentes en la misma, Antonio Núñez, secretario general de la Universidad Politécnica de Las Palmas, en representación del rector; José Plácido Suárez, director de la Escuela Universitaria Politécnica y, José María Larruzea, jefe de laboratorio de la Escuela Superior de Ingenieros.

Por la Federación Provincial de Empresarios del Metal de Las Palmas acudieron varios miem-

bros de la junta directiva, con su presidente, Eligio del Toro Román.

En esta reunión se les hizo entrega a los representantes de la Universidad de un «dossier» relacionado con las necesidades existentes en el sector del Metal. Con ello se pretende que sea la Universidad la que diagnostique las demandas de la industria dentro de la empresa canaria del Metal, exponiendo los empresarios los servicios que precisan de la Universidad: formación de operarios, técnicos, reconversión, habilitación y seminarios.

También se abordó por parte del asesor jurídico de FEMEPA, la normativa reguladora de la contratación en prácticas y formación, a través del convenio CEOE-INEM.

El secretario general de la Universidad Politécnica, tras agradecer la entrega del «dossier», expuso las enseñanzas que actualmente se imparten, así como la relación de centros de formación profesional, con todas sus especialidades. También se habló de los estudios de reconversión industrial y modernización de instalaciones por medio de convenios entre empresa y universidad, apuntándose la posibilidad de realizar trabajos de fin de carrera a través de los proyectos, en determinada empresas.

Como primer paso dentro de las áreas de preparación de diversos grupos, se acordó la creación de comisiones para empezar a trabajar —dentro de esta nueva etapa— entre la Universidad y los empresarios del Metal. Previamente, el departamento de Organización hará un estudio relacionado con las necesidades.

Este acuerdo ha cristalizado con un paso muy importante: la creación de un grupo piloto que comprende los sectores de automoción, frío y navales.

Los representantes empresariales del metal, matizaron que lo que se pretende con este convenio de colaboración es saber cuáles son las especialidades y salidas para que los alumnos puedan encontrar trabajo al concluir sus estudios, así como la necesidad imprescindible del dominio de idiomas en la formación de técnicos.

El próximo 13 de julio habrá una nueva reunión entre representantes de la Universidad y empresarios del Metal.

El día 8 de julio IMPOSICION DE LA CRUZ DE HONOR DE SAN RAIMUNDO AL PRESIDENTE DE LA AUDIENCIA TERRITORIAL

● Don José Augusto de Vega Ruiz recibirá la distinción de manos de don Federico Sainz de Robles, presidente del Consejo General del Poder Judicial y del Tribunal Supremo

El día 8 de julio de 1983 y en la sala de plenos de la Audiencia Territorial, bajo la presidencia de don Federico Carlos Sainz de Robles, presidente del Consejo General del Poder Judicial y del Tribunal Supremo, tendrá lugar la imposición de la Cruz de Honor de San Raimundo de Peñafort a don José Augusto de Vega Ruiz, presidente de la Audiencia Territorial de Las Palmas, y cuyas insignias le han sido ofrecidas por sus compañeros del territorio de Canarias y los ilustres colegios de abogados y procuradores de Las Palmas.

El acto se celebrará a las 13 horas, con arreglo al siguiente orden: apertura del acto por el Excmo. Sr. presidente del Consejo; lectura del particular de la orden de concesión por el secretario de la sala de gobierno; palabras del presidente de la Audiencia Territorial, y palabras del presidente del Consejo General

HOMENAJE AL PROFESOR DON JOSE MANUEL SUAREZ DEL TORO

Organizado por la Asociación de Padres de Alumnos del Instituto de Bachillerato «Santa Teresa», tuvo lugar en la noche de ayer, jueves, y en un típico restaurante de nuestra ciudad, un emotivo y nutrido homenaje al conocido profesor de Matemáticas don José Manuel Suárez del Toro —maestro de muchas promociones de estudiantes canarios—, con motivo de cesar voluntariamente en su cargo de director de dicha asociación de padres de alumnos, aunque continúa, con el espíritu vocacional que le caracteriza, ejerciendo la docencia.

Durante el acto, además de un interesante recital de temple ofrecido por Andrés Macías, que interpretó aires canarios y piezas folklóricas

de su propia creación, habló el secretario de la asociación, don Juan Santana Alemán, quien destacó la magistral línea de conducta, ejemplar siempre, del Sr. Suárez del Toro en su ejecutoria pedagógica a lo largo de más de treinta años de dedicación a la enseñanza, y su prestigio como maestro. Durante su intervención, el Sr. Santana Alemán hizo un amplio recorrido a través de la extraordinaria labor, de actividad y de entrega, efectuada por el homenajeado durante todo el tiempo que dirigió la asociación de padres de alumnos.

Al final, y tras el agradecimiento manifestado por don José Manuel Suárez del Toro, le fue entregada una placa conmemorativa de este entrañable acto.

AÑO SANTO ITALIA

(11 noches - 12 días)

Fecha de salida: 15 de julio

Visitando Madrid, Zaragoza, Niza, Milán, Venecia, Florencia, Roma y Pisa

Precio por persona en habitación doble:

68.500 Ptas.

Pensión completa.

¡Un viaje para el recuerdo a un precio excepcional!

★ Consúltenos su crédito

INFORMES:

AGENCIA DE VIAJES

MUNDICANARIAS

G.A.T. 955

San Bernardo, 14 • Tels.: 36 59 44 - 36 59 56
Las Palmas de Gran Canaria.